

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 4 (25 de enero al 31 de enero de 2010)¹

La alta humedad relativa, así como la presencia constante de agua líquida sobre la fruta durante gran parte de los meses de diciembre y enero, han sido las causantes de las elevadas mermas que se están produciendo durante las últimas semanas. Las únicas zonas que se pueden excluir de esta situación son las fincas situadas en el levante almeriense al no verse tan castigadas como el resto por el temporal invernal.

INCIDENCIAS

El buen tiempo en gran parte de Andalucía ha sido lo más destacable de la climatología imperante durante la última semana del mes de enero. Esta estabilidad solo se truncó durante las jornadas del martes y el miércoles, en las que se produjeron lluvias en las provincias de Almería, Málaga y Cádiz, que en la mayoría de los casos superaron los 15 l/m².

Un segundo factor a tener en cuenta han sido las temperaturas máximas diarias, que han experimentado un ligero ascenso, superando en la mayoría de las zonas productoras los 10°C, siendo Málaga la provincia que registró el máximo semanal con 18°C. Este ascenso de las temperaturas está contribuyendo al secado de las fincas, por lo que con el paso de los días se puede entrar mejor en ellas para la recolección de la fruta.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

El principal problema que ha presentado la fruta durante la semana en estudio, y que presumiblemente se alargará algunas semanas más, es la aparición de zonas de pudrición en la piel, consecuencia de la presencia continuada de agua líquida sobre el fruto. Este defecto es el causante del incremento de partidas que están siendo rechazadas por los compradores, ya que aparecen los problemas tras 5-6 días desde su recolección, detectándose al recepcionar la mercancía en los puntos de destino. Para evitar esta situación, desagradable para ambas partes, algunas comercializadoras han optado por mantener la fruta en sus instalaciones durante 8-10 días para que así muestre los síntomas de pudrición aquella fruta que esté afectada, retirándola al introducirla en la línea de manipulado, y enviando únicamente fruta de calidad. Esta política de actuación está encaminada a la salvaguarda de su imagen, ya que son empresas suministradoras de un producto de una gran calidad, principio sumamente importante a la hora de competir en los mercados internacionales. Algunas manipuladoras cifran las mermas actuales en campo en valores cercanos al 15-20%, mientras que en almacén la cifra actual ha pasado del valor normal del 5% a rondar el 10%.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

Tras unas semanas con una gran euforia compradora y vendedora, durante la última semana del mes se ha detectado un importante descenso en las ventas. Según las impresiones transmitidas por los responsables de las empresas al personal del Observatorio de Precios y Mercados, los agricultores mantiene su política de precios altos en campo, pero se encuentran con la situación vivida las semanas precedentes, ya que los compradores no pueden adquirir la fruta a tan altas cotizaciones.

Se ha detectado un aumento de las compras de fruta por empresas de la Comunidad Valenciana, pues sus producciones han sufrido elevadas pérdidas por las precipitaciones invernales, así como por varias heladas sufridas en la zona, teniendo que adquirir fruta a los productores de nuestra comunidad para poder dar servicio a las peticiones de sus clientes.

Continúa con normalidad la recolección de las variedades de naranja navelate y salustiana, comenzando a recogerse partidas puntuales de la variedad lanelate en aquellas zonas en las que se muestra un poco más precoz. En todas ellas la calidad es buena, salvando los problemas expuestos anteriormente de pudriciones.

En mandarina continúa con normalidad la recolección de las variedades Afourer-Nadorcott y de clemenville en aquellas fincas en las que aún existe fruta de esta variedad. En cuanto a la calidad, se están presentando los mismo inconvenientes que se han mencionado para la naranja.

En el final de mes se ha notado una bajada en las ventas de los limones de nuestra comunidad. Su calidad es buena, aunque en las zonas de la axarquía malagueña están comenzando a presentarse los mismo problemas de pudriciones que para los otros dos cítricos estudiados.

PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN²

Durante la semana 4 las **naranjas** de la variedad navelate han obtenido precios en árbol que han variado desde los 0,21€/kg hasta los 0,27€/kg, mientras que los precios de salida de almacén se han situado entre los 0,50€/kg para las presentaciones a granel, 0,55€/kg para el formato embolsado y 0,60€/kg para los encajados. En cambio, naranjas de la variedad salustiana han obtenido precios en árbol desde 0,22€/kg hasta 0,24€/kg, lo que se traduce en unos precios de salida de almacén de 0,45-0,48€/kg. Se han realizado contactos para operaciones de lanelate, aunque se están pidiendo precios en árbol que superan los 0,30€/kg, cotización excesiva en estos momentos de campaña.

Para la **mandarina**, los precios de salida de almacén para la variedad clemenville han rondado los 0,80€/kg para el formato encajado.

Para el **limón** los precios de salida de almacén que se han obtenido esta semana han sido de 0,49-0,56€/kg para el formato encajado y de 0,70-0,75€/kg para el formato tipo bolsa.

² Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas realizadas por el Observatorio de Precios y Mercados a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.